

## Rencontre avec ... Dominique MERY



“ J’ai très tôt connu et aimé le football par l’intermédiaire d’un oncle Gabriel Bianchi qui fut très connu dans le football corrézien (attaquant du CS Allasac des années 55-60). Il nous a quitté récemment à l’âge de 90 ans et fut pour moi un second père dans beaucoup de domaines. Cette équipe avait pour entraîneur-joueur Raymond LIPIEC.

Du fait de ma bi-appartenance (campagne-ville, avec 500 kms de distance) j’ai peu joué en club dans ma petite enfance, mais j’ai joué tout de même à Antony en minimes, cadets et juniors. A cette époque je suis aussi devenu un supporter à vie du stade de Reims.

J’ai débuté mes études de Médecine en 1970 et ce fut le début de ma retraite de joueur (avec quelques « piges » en universitaire et corpo). J’ai perdu ma mère jeune, ai fait mes études de médecine à Paris, et rencontré mon épouse, une Donzenacoise.

### **Dominique MERY**

*Un homme où Médecine et vie associative se sont côtoyées*

Natif de Paris le 27 octobre 1952 de parents corréziens. Une enfance et une adolescence partagées entre Paris (la scolarité) et Allasac (l’agréable et les vacances) chez sa grand mère et ses oncles et tantes (restaurateurs).

Mieux que quiconque, Dominique nous a évoqué son histoire avec enthousiasme. A Allasac, un “frère” son cousin, des amis qui le sont restés pour toujours ainsi que toutes les joies d’une enfance à la campagne...



**Equipe du CS ALLASSAC - 1961**

Haut de gauche à droite : LAFON, FLORES, CHAUZU, BUGES, PINERO, FABRE, Roger TOURNET, Président

Bas de gauche à droite : AILLOT, BIANCHI, GELLY, RAGOUET, TREBOUL

Fin 1979, nous avons quitté Paris (pour nous invivable) et rejoint le Limousin, à Allasac. Remplacements continus de médecin, puis installation en janvier 1981 à Brive comme généraliste, prenant la succession d’un confrère à la retraite. Sont alors nés deux enfants dont le second allait me ramener vers le football.

Mais avant, c’est le tennis qui accapare mes loisirs, d’abord à Allasac, puis transfert à Donzenac, club dont je participe à la création en 1985. J’y ai rencontré de formidables amis et j’y suis toujours licencié.

En 1991, mon fils intègre l'ESA BRIVE en débutant mais la volonté d'élitisme pour l'école de foot du président de l'époque conduira Olivier à se diriger vers le Boyer FC. D'autres enfants, évincés, écoeurés, arrêteront le football et Patrick GRANIER (éducateur de grande qualité) cessera son activité et s'orientera vers la pétanque...

Pendant deux ans je serai un père accompagnateur et j'observerai la mutation du Boyer FC, devenu AS BRIVE après la fusion avec l'UA BRIVE (1994).

L'AS BRIVE de l'époque possédait une équipe en Ligue (avec D. Lecante, K. Haddou et bien d'autres) sous la houlette d'un jeune coach plein de qualités, Laurent AUBRY, que je rencontre toujours aujourd'hui avec beaucoup de plaisir. Il y avait aussi une école de foot avec de très bons jeunes encadrés par Georges CHAIZE et une éducatrice (rare à l'époque) Sylvie CRESPEAU.

#### Dirigeant et Président du BOYER FC

En 1996, poussé par des parents et dirigeants, j'ai accepté de prendre la Présidence du club à condition de ne m'occuper que de l'école de foot pour préserver mes dimanches en famille, et qu'il y ait une équipe dirigeante pour gérer les séniors. Malheureusement, seule l'école de foot va survivre, retrouver une image positive et former des jeunes de grande qualité. J'ai été épaulé par des dirigeants de très grande valeur (MM. GARABIGE, J. MOURNETAS, J. BOURZAC, J. BARRAULT et bien d'autres qui ne peuvent tous être cités). Et puis bien sûr de nombreux éducateurs (D. BOUDOU, L. VIOSSANGE, D. LECANTE, G. CHAIZE), qui ont constitué l'essence majeure de l'école de foot. Ah ! les belles réunions mensuelles dans la « salle de jeux » de ma maison pendant près de 10 ans ! Il m'est impossible de ne pas évoquer aussi le soutien de la Municipalité de Brive, et plus particulièrement celui du Maire-Adjoint de l'époque qui est désormais Maire de Brive, Frédéric SOULIER, toujours à notre écoute durant toutes ces années.

En ce qui concerne mon parcours personnel, je suis heureux de me rappeler mon investissement au sein du Comité départemental de Foot auprès de Gérard LENOIR, puis de Jean-François BONNET, à la Commission Médicale et à la Commission d'Appel en tant qu'élu ou coopté. Merci aussi au Docteur SALLE qui m'a initié.

Aujourd'hui j'essaie d'étudier avec soin les dossiers médicaux des arbitres pour mieux les protéger et les dossiers de la Commission d'Appel avec mes Collègues.

**Pour terminer, je voudrais remercier le football, mais aussi le tennis, de m'avoir ouvert bien d'autres horizons que ceux déjà riches et variés que m'a fait côtoyer ma profession de médecin. ”**

**Gérard LENOIR**

Le lien tissé pendant plusieurs années avec l'école de foot de l'ASPO, pilotée par JJ. BELLET fut également très important. Au fil du temps, nos jeunes ont progressé et ont été reconnus (nombreux titres de champions de la Corrèze). Dans les années 2011-2012 toutes nos équipes évoluaient en Ligue. Ils ont alimenté nombre de clubs du bassin de Brive.

Pendant ces vingt années, j'ai appris à comprendre et aimer un quartier réputé difficile, et qui l'était, (Gaubre, Tujac).



**Roger NAYRAC, Résistant  
fusillé par les Allemands en 1944  
Premier Capitaine du BOYER FC en 1942**

A partir de 2015-2016, les difficultés apparaissent par manque d'éducateurs (les jeunes éducateurs formés n'ayant pas d'équipe sénior dans le club, se sont tournés vers ceux où ils jouaient).

En 2020 l'AS BRIVE a cessé son activité. J'ai en mémoire des dizaines de jeunes passés par le club, c'est une fierté. Un nom me vient particulièrement à l'esprit : Yorick BRANDY (que j'ai un peu piqué au basket) et qui est aujourd'hui CTD au District de la Corrèze.

Je me souviens d'une foule d'événements marquants : en 1998 la participation de nos benjamins à un lever de rideau de la Coupe du Monde à Toulouse avec, entre autres, des joueurs comme BEKHAM et HAGI (Angleterre-Roumanie), ou des tournois de plusieurs jours pendant bon nombre d'années à Playa de Aro grâce à E. MERINO. Mais aussi des soirs d'entraînements où je passais toujours et où, parfois, il fallait ramener les « oubliés » à la maison !...



**Médaille d'Or – FFT (Tennis)  
Médaille d'Argent – Jeunesse et Sport  
Médaille d'Or – Ligue du Centre-ouest  
de Football**